

Club Sportivo “José Altube”

El 24 de agosto de 1924, jugó su primer partido de fútbol el equipo del Club Sportivo “José Altube”, fundado en ese mismo año con el fin de las prácticas deportivas, presidido por Edgardo Cavo.

En la década del veinte José C. Paz, sufría una carencia, no contaba con una entidad dedicada a lo deportivo. A mediados de la década del diez había existido el Club Atlético “José C. Paz”, pero desde su desaparición los amigos del deporte no tenían nada en la localidad. En 1924, entre los mismos asociados del Centro Recreativo Juventud de Artesanos y del Club Social, vieron la necesidad de fundar un club deportivo, surgiendo así el “Club Sportivo José Altube”.



Sello de la Secretaría del Club Sportivo “José Altube”

Desde el comienzo, la actividad principal fue la práctica del fútbol. Conformado el equipo del Club Sportivo, el 24 de agosto de 1924, jugaron el primer partido contra el Club de Hurlingham, finalizando 0 a 0. El equipo local lo integraron Ferreyra, Samparolo, Romano, Piccini, Semerena, Zago, Altube, Cabo, Gardoni, Marchetti y Fort. Finalizado el partido, se les ofreció un asado a los visitantes.

El 14 de octubre de 1924 se inauguró el campo de deportes, en un terreno facilitado por doña Eulogia Altube de Altube, ubicado a dos cuadras de la plaza, en la manzana N° 28 delimitada por el Camino a San Fernando, actual Av. Hipólito Yrigoyen; Derqui, hoy Zapiola; Colón y General Rivas, actual Roque Sáenz Peña. En dicho lugar la comisión armó una casilla de madera y chapa, que servía de vestuario y a su vez de depósito de las pertenencias del Club. En ese día, Vicente

Altube fue invitado a dar el puntapié inicial del partido, que se disputó entre el equipo local y el del Club Atlético Pilar, empatando 2 a 2. Después se sirvió un lunch y al destaparse el champaña, usó de la palabra Edgardo Cavo, presidente del Club Sportivo “José Altube”, quien en nombre de la Institución agradeció a la señora Eulogia A. de Altube la cesión del espacio para el campo de deportes, y al señor Vicente Altube, por su eficaz cooperación al respecto. Terminaron los festejos con un baile que con la mayor animación finalizó a las 21.



Plano de José C. Paz de 1923

Continuaron los partidos, el próximo rival fue el Club Atlético San Miguel, venciendo el equipo local 2 a 1. Finalizado se realizó una fiesta para la entrega de los premios en la residencia de Eulogia Altube de Altube, obsequiando a los vencedores con un lunch.

Partido tras partido el Club fue creciendo y el 17 de agosto de 1926 incorporó el tenis, inaugurando las canchas que estaban ubicadas sobre la calle José C. Paz, ente General Rivas, hoy Roque Sáenz Peña, y Derqui, actual

Zapiola. Como todo acto deportivo, culminaron los festejos de este día con lucido baile en el salón social frente a la plaza.

En 1927, se decidió fusionar el Club Social y el Club Sportivo José Altube, ya que los asociados de ambos eran los mismos, incluso había socios que integraban las dos comisiones directivas, naciendo así el Club Social y Sportivo José Altube¹.

El Dr. Eduardo Forte asumió como presidente por cinco años consecutivos. Aunados los esfuerzos, el Club continuó con sus actividades propias: fútbol y bailes, tennis y romerías, kermeses...

El equipo de fútbol adquirió relevancia y prestigio. El 20 de septiembre de 1928 "las niñas de la localidad" le obsequiaron dos banderas a los equipos del club; en dicha oportunidad hizo entrega de las mismas la señorita María E. Gardoni; agradeciendo el Dr. Forte en nombre de los asociados.

A fines de 1928 llegó a disputar la final de 2º división en la cancha de Chacarita Juniors, perdiendo el equipo local el ascenso ante Lomas Juniors. Esta derrota llevó a la entidad a desafiliarse de la Asociación Argentina de Fútbol. Varios socios quedaron descontentos con esta medida y viendo perdidas sus posibilidades futbolísticas, decidieron fundar otra entidad deportiva en la localidad que comenzó a conocerse como "La Cañita", convirtiéndose rápidamente en el Club Atlético "El Porvenir"². Surgió una nueva división, no obstante, el Club Social y Sportivo José Altube, continuó su actividad organizando torneos atléticos, bailes, kermeses...

¹ VER www.museodejosecpaz.com.ar Efemérides Agosto "1º de agosto de 1922- Club Social de José C. Paz".

² VER www.museodejosecpaz.com.ar Efemérides Octubre "1º de octubre de 1922- Club Atlético El Porvenir".



**Ex integrantes del equipo de fútbol del Club Sportivo y Social “José Altube”
Fundadores del “Club Atlético El Porvenir”**



**Medalla del campeonato de bochas organizado por
el Club Social y Sportivo José Altube**

En 1932, si miramos la realidad de José C. Paz, nos encontramos con un poblado con poco más de 3000 habitantes. En Villa Altube existían tres clubes: Centro Recreativo Juventud de Artesanos, Club Social y Sportivo José Altube y Club Atlético El Porvenir. Muchos esfuerzos multiplicados y divididos. Los nombres y apellidos se repetían en las distintas instituciones, por lo cual se comenzó a gestar la idea de unirlos en un solo Club. Se realizaron las gestiones pro unificación. En asamblea de socios, el Club El Porvenir no aceptó lo propuesta. Sí,

en cambio, el Centro Recreativo Juventud de Artesanos y el Club Social y Sportivo José Altube, dando lugar, el 20 de septiembre de 1932, al “Club Artesanos José Altube”, aportando ambas Instituciones los socios y capitales, eligiéndose en asamblea como presidente a Carlos Pagani³.

³ www.museodejosecpaz.com.ar Efemérides Septiembre “20 de septiembre de 1932- Club Artesanos José Altube”.